

CIENCIA POLÍTICA FINAL2C2017  UBAXXI TEMA 1 - 4-12-17	APELLIDO:	SOBRE N°:
	NOMBRES:	Duración del examen: 1.30hs
	DNI/CI/LC/LE/PAS. N°: TELÉFONO: E MAIL:	CALIFICACIÓN: Apellido del evaluador:

Ejercicio 1: (2 puntos-No se otorga puntaje por la sola elección de V o F)

Lea la siguiente afirmación y determine si es verdadera o falsa. Justifique su elección.

“En Argentina el sistema de partidos se caracteriza por su inestabilidad y la dificultad para aplicar la tipología de Sartori”

Justificación: _

Clave: La respuesta es Verdadera. Para la obtención del puntaje total, el alumno deberá hacer mención a los hitos en el desarrollo histórico del sistema de partidos argentinos. Puede mencionar que ha tenido mayormente un sistema bipartidista, pero con vocación hegemónica por parte de los partidos mayoritarios y la aparición de un tercer partido desde mediados de la década del 90. Algunos autores señalan que es imposible hablar de un sistema de partidos estructurado.

Ejercicio 2: (2 puntos-No se otorga puntaje por la sola elección de V o F)

Lea la siguiente afirmación y determine si es verdadera o falsa. Justifique su elección.

“El análisis de los comportamientos, hechos y estructuras políticas no puede ser abordado con los criterios de una ciencia empírica”

Justificación:

Clave: La respuesta es Falsa. La CP se transforma en ciencia empírica a partir de los desarrollos de la Revolución Conductista de mediados de siglo XX en los EEUU. El conductismo dota a la CP de objeto de estudio propio, método y lenguaje especializado. A partir de la observación del comportamiento individual, entendido como conducta, se pueden establecer

Ejercicio 3 (1 punto)

Marque con una **X** la opción correcta:

Para O'Donnell las zonas marrones son:

- a) Vastas extensiones despobladas
- b) Países con bajo desarrollo económico y democracia delegativa
- c) **Áreas geográficas con baja penetración territorial del Estado Nación y ciudadanía de baja intensidad**

Clave: La respuesta correcta es la c). O'Donnell señala que en las nuevas democracias latinoamericanas, se caracterizan por tener zonas azules, verdes y marrones que expresan diferentes grados de presencia estatal e institucionalidad democrática.

Ejercicio 4 (La respuesta correcta en su totalidad vale 2 puntos. No se asigna puntaje parcial)

Determine si la primera afirmación es Verdadera o Falsa y señale con una "X" la opción que a continuación justifica su respuesta.

De acuerdo con la teoría marxista, el Estado debe ser analizado desde una óptica estadocéntrica	V	Porque		Es un sujeto de poder en el sentido que busca conseguir beneficios para quienes gobiernan.
				Encarna la forma suprema de institucionalización del poder político.
	F			Es una organización política basada en el monopolio legítimo del uso de la violencia.
			X	Es la consecuencia de procesos sociales autónomos a los que refleja epifenoméricamente.

Clave: La afirmación es FALSA. Para el marxismo el Estado es un emergente autónomo de la estructura de clases sociales y está predeterminado por la lucha de clases. En consecuencia, está al servicio de una clase social –la clase dominante– que lo utiliza en beneficio propio, como un instrumento a su servicio, lo que lo convierte en un agente de la explotación capitalista.

Ejercicio 5 (La respuesta correcta en su totalidad vale 2 puntos. No se asigna puntaje parcial)

Determine si la primera afirmación es Verdadera o Falsa y señale con una "X" la opción que a continuación justifica su respuesta.

Para algunos autores, el semipresidencialismo no sería una buena opción para América Latina	V	Porque		Permite acuerdos más duraderos
			X	Ninguna de las opciones es correcta
	F			El presidente es elegido popularmente, en tanto que el primer ministro y su gabinete dependen del parlamento.
				Es mejor el presidencialismo en todos sus aspectos.

Clave: La afirmación es FALSA. Algunos señalan que el semipresidencialismo sería buena opción pero requiere de partidos disciplinados

Ejercicio 6 (1 punto. No se asigna puntaje parcial)

Marque en cada caso si es Verdadero o Falso (V-F) para completar la afirmación. "Los siguientes son algunos de los efectos de los sistemas electorales:

V	Siempre tienen barreras o umbrales.
V	Producen siempre un efecto reductor, en la relación entre votos obtenidos y cargos asignados.
F	Reflejan la preferencia del electorado, en el caso de los sistemas con altos umbrales de exclusión.
F	La cantidad de cargos que se eligen por distrito influyen en su funcionamiento.

Clave: Las respuestas 1 y 2 son verdaderas. El análisis de los sistemas electorales remite al texto de Miguel De Luca.